

MOULINS

Les usages imprévus en bibliothèque à la loupe

Après la réforme territoriale en milieu rural en mars à Saint-Flour et avant les stéréotypes des bibliothèques et bibliothécaires en décembre à Clermont-Ferrand (librairie Les Volcans), les membres du groupe Auvergne de l'association des bibliothécaires de France (*), s'intéresseront aux usages imprévus en bibliothèque aujourd'hui, à Moulins.

Une trentaine d'inscrits sont attendus à la médiathèque communautaire.

« Ces journées d'étude traitent de sujets transversaux en lien avec les métiers du livre », explique Kathleen Le Cornec, trésorière du groupe ABF Auvergne, responsable de la médiathèque universitaire de l'Orangerie, à Vichy, qui pilote cette journée avec Malika Abid, bibliothécaire à la médiathèque de Jaude.

Quels sont ces usages imprévus ? « Nous constatons que notre métier évolue, avec des missions, des actions qui n'étaient pas prévues à la base, comme aider à remplir un CV ou une déclaration d'impôt en ligne, accueillir des cours de français pour des populations touchées par

l'illettrisme, organiser des animations telles des murder parties. Le bibliothécaire s'adapte aux besoins des publics, qui sont de plus en plus variés », poursuit Kathleen Le Cornec.

Le bibliothécaire ne peut plus se contenter d'être simplement un professionnel faisant la promotion de la lecture. ■

Pascal Larcher

pascal.larcher@centrefrance.com

(*) Fondée en 1906, reconnue d'utilité publique en 1969, l'ABF est la plus ancienne association de bibliothécaires en France. Elle regroupe des professionnels de tous types d'établissements quels que soient leur grade ou leur fonction (3.000 adhérents), mais aussi des libraires, des étudiants, des retraités. L'ABF Auvergne, présidée par Fabrice Boyer, directeur de la bibliothèque de Clermont Université, compte 110 adhérents.

➔ **Pratique.** La médiathèque communautaire de Moulins reste ouverte au public pendant cette journée de l'ABF Auvergne. Le programme : 9 heures, accueil des participants ; interventions de Danielle Aspert (directrice du centre de ressources contre l'illettrisme Auvergne) et Violaine Kanmacher (responsable des secteurs jeunesse de la bibliothèque de Lyon-Pardieu) ; l'après-midi, ateliers ; toute la journée, performance de Bastien Maupomé, (artiste proposant une relecture décalée de colloques) ; 16 h 30, visite de la médiathèque.